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昨天是 3 月 12 日植树节。很多人会问：义务植树，我该怎么

参与？

浙江省林业局的“浙里种树”小程序，里面有阳春三月全省各

地义务植树活动，正等着你报名。

从刨坑、填土到修枝、浇水，钱江晚报记者昨天在杭州余杭长

乐林场亲手栽下了一株樱花树。

杭州亚运碳排放可能达百万吨级，如何消纳？

你我携手，种下亚运“吸碳器”

本报讯 杭州从1998年起新增了

城市绿地 100 多平方公里，如今，融

山、湖、林、园、城为一体，集点、线、面

成一网的城市绿地系统和具有杭州特

色的地域景观风貌已初步形成。

为推动杭州城乡绿化高质量发

展，全面推进生态文明之都建设，近日

杭州市政府办公厅印发《杭州市关于

科学绿化的实施意见》（以下简称《实

施意见》），并将于 2023 年 3 月 17 日

在全市范围内正式实施。

“科学绿化，就是绿化要讲求科

学，要按照客观规律办事。同时，以人

为本，加大绿化工作的市民参与力度

也是这份文件最鲜明的特色。”市园林

文物局绿化处相关负责人介绍。

在实施内容上，从规划到建设

到保护，《实施意见》详细阐述了杭

州城乡绿化高质量发展的具体实现

路径。

如明确将市域绿地系统规划纳入

国土空间规划，实现了多规合一；要求

提升市民身边公园数量与质量，实现

居民出行“300 米见绿、500 米见园”；

提出将具有历史文化价值的绿地、林

阴道和古树名木等要素纳入杭州市历

史文化名城保护规划，实现文绿共同

保护的要求；强调要在科学设计绿化

方案过程中，大力倡导乡土化、低维

护、近自然、可持续的园林绿化建设方

式。

本报记者 余雯雯

《杭州市关于科学绿化的实施意见》发布

300米见绿，500米见园

本报讯 因为院子里的一株樱花

树，一位杭州大伯冲上热搜。这株樱

花树开得热烈，引来很多网友打卡。

3 月 10 日，钱江晚报记者跟随网

友“sea”的指引，找到了这独一份的

美好。

杭州拱墅区衢州路上胜月院小

区，站在南门口就能见到露出墙头的

樱花。旧改之后焕然一新的院墙，配

着粉嘟嘟的樱花，让闹中取静的小区

鲜活起来。“我前几天过来的时候，樱

花开得比现在还好。”“sea”说。

这里住着一对60多岁的夫妻，大

伯就坐在院子里晒太阳，小茶几上泡

着茶，惬意得很。

院子有20平米左右，樱花树就种

在小花坛里，枝杈上挂着一个鸟笼，里

面是一只浅色的鹦鹉。偶有微风吹

过，花瓣飘落在大伯身上。真正的“岁

月静好”。

夫妻俩是杭州本地人。阿姨说，

大伯中风后，去年 10 月，女儿女婿将

老两口接过来，租下了这套房子。“我

们就是看中了这个院子，还有这株樱

花树。”阿姨说，天气好时，老伴就喜欢

坐在外面。

樱花开得好，不少年轻人都来拍

照。阿姨会主动敞开院门，让大家进

去拍。

知道小院里的樱花上了热搜，一

家人一起围看手机，“爸，你红了呀。”

大伯呵呵笑，乐了。

也许，这就是网友们所说的杭州

人的“浪漫的天花板”。

本报记者 杨茜

杭州大伯小院沐浴樱花雨

本报记者 施雯

一 起 种 下 樱 花

树。左为钱江晚报

记者施雯，右为省林

科院专家李因刚

杭州钱江世纪城亚运村景观防护林杭州钱江世纪城亚运村景观防护林

大伯坐在樱花树下

现在，城市绿化越来越好，可以种树的地方确实不多了。在杭

城的市民，如果想参与义务植树，余杭长乐林场是不二之选。这座

百年历史的林场现为国有，上世纪 80 年代有植树节以来，每年都

举行义务植树活动。

昨天，省林业局就在那里栽下了400多株樱花和浙江楠，为的

是打造一片亚运林。

杭州今年要举行亚运会，而从基础设施建设到公众参与，其间

所排放的二氧化碳可能是百万吨级的。这么多的碳排放量，怎么

来吸收呢？

答案就在郁郁葱葱的绿色里。

去年，省林业局和杭州亚组委认定全省 26 片“杭州亚运会

碳中和林”（为亚运会申办成功后新增），总计 2835 亩，包括杭

州上城区的春华公园、桃花湖公园，拱墅区的运河亚运公园，萧

山区的钱江世纪城亚运村景观防护林四期等。

等亚运会结束后，这些自 2016 年后浙江新增的国土绿化面

积，像为亚运会新建的运动场馆等诸多设施一样，成为亚运会“遗

产”。

它们为这项庞大体育赛事发挥着吸收二氧化碳、实现碳中和

的生态作用，还将在未来造福人们。

杭州亚运会排放的二氧化碳
由谁来吸收

昨天，省林业局相关负责人介绍，“在大型会议活动和体育赛

事方面，北京冬奥会是史上首届零碳冬奥。浙江早在2016年G20

杭州峰会时，就在杭州临安造林300余亩，用该片树林碳中和能力

吸纳峰会举办的碳排放量。”

和 G20 杭州峰会相比，杭州亚运会的碳排放量要大得多，仅

靠目前我省认定的26片“杭州亚运会碳中和林”来吸收，还是不够

的。当然，这是预估的情况，杭州亚运会最终碳排放量会在亚运会

结束后3个月内核算出来。

就在今年植树节前夕，省林业局还在全国率先发布了我省碳

汇造林十大主推树种。

其中，碳汇之王栎树，20 年树龄单株的碳储量高达 230 千克；

浙江农村用来做土豆腐的栲树（苦槠），20年树龄单株碳储量也能

达到120千克。

省林业局倡议广大市民朋友多参与义务植树、树木认养等活

动，为城市乡村添绿，也鼓励有社会责任感的企业献爱心，向杭州

亚运会捐赠碳中和指标。

造杭州亚运“吸碳器”
大家一起来努力


